
令和元年度

神楽公民館地域フォーラム開催結果

公民館地域フォーラムとは？

地域や利用者の皆様に，公民館の事業や運営などへの理解を深めていただくこと，そして皆様

の意向を公民館運営に生かすため，自由に話し合い，共に考える集まりです。

＜概 要＞

日 時 令和元年１２月１２日（木）１３時３０～１５時００分

場 所 神楽公民館 講座室

参加者 ６人（百寿大学，市民大学，生涯学習活動団体などの皆さん）

進 行 神楽公民館長

＜フォーラムの進め方＞

～第１部 公民館からの説明～

公民館の組織，利用状況，事業実績と計画，予算，使用料金の適正化などについて説明する

と共にご意見，ご質問も受けました。特に生涯学習活動団体が日頃の学習成果を地域などへ

還元する「公民館クラブ事業」について，説明しました。



～第２部 意見交換～

「施設利用について」，「公民館事業について」意見交換しました。

＜ご意見・ご質問＞

＜施設利用について＞

○公民館職員

・約２年等，短期間で異動するのでなく，もう少し長い期間勤務してほしい。

・利用者との人間関係構築や仕事に慣れ利用者と公民館を協働していくためにも，一定期間の時

間は必要。

○利用時間帯区分

・神楽公民館は登録団体が 150 団体あり貸室が殆ど埋まっている状況は理解した。貸室は現行の

３区分（午前，午後，夜間）から１時間毎の区分に変更すれば，有効活用できるのでは。

・地域集会施設の活用に関する実施計画案の意見提出手続きを経て，現行の利用区分を継続する

ことになった。

・時間単位での貸し室には，使用時間の徹底など課題があると思われる。

○災害時等の対応

・公民館では年に２回避難訓練を実施しているのは分かったが，新規利用者が申請に来た際は，

非常口や避難経路等を事前に説明することも重要と思う。

＜公民館事業について＞

・地域包括支援センターでは高齢者や高齢男性の居場所についての支援も重要と考えており，公

民館クラブ事業など公民館を通じ，サークルが講師役等で地域の高齢者を支えることができた

ら良い取組と思うし，連携の余地があると思う。

・公民館では幅広く様々な取組をしているのが分かったので，ホームページやブログ等の SNS で

情報発信をすることで，より認知されると思う。

貴重なご意見，ご提言をいただき，誠にありがとうございました。

皆様のご意見につきましては，神楽公民館の運営や事業活動に反映させる

よう努めてまいります。

今後とも，神楽公民館運営にご理解とご協力を賜りますよう，よろしくお

願い申し上げます。


